

KURZ NOTIERT

Abschluss im August

WESTEN • Obwohl das Leader plus-Projekt „Landwirte machen Naturschutz“ noch bis zum Januar 2006 läuft, soll die „Erarbeitung von Methoden zur ergebnisorientierten Honorierung ökologischer Leistungen im Grünländer Nordwestdeutschland“ noch im August dieses Jahres abgeschlossen werden.

■ Erprobung und Kartierung

Insgesamt werden sechs unterschiedliche Bereiche in Niedersachsen untersucht. Neben dem unteren Allertal zählen dazu noch das Fehnjer Tief, der Landkreis Northheim, Unterelbe und Mittelelbe sowie das Fuhrberger Feld. Vorrang genießt zunächst die Bildung von Arbeitskreisen. Im März sollen die Flächen ausgesucht und bis Ende Mai die Exkursionen, falls erforderlich mit einer vorherigen Schulung, abgeschlossen sein.

Für den Zeitraum von Juni bis Juli ist die Erforschung und Kartierung durch die Landwirte oder mögliche Partner angeplant. So konnten beispielsweise für das Fuhrberger Feld die Landfrauen für diese Aufgabe gewonnen werden. Die Monate Juli und August sollen der Auswertung sowie möglichen Veränderungen und Verbesserungen vorbehalten bleiben. Ebenfalls noch im August soll das Ergebnis vorgestellt und diskutiert werden.

Landwirte machen Naturschutz

„Ergebnisorientierte Honorierung“ angestrebt / Informationsveranstaltung im Amtshaus



WESTEN • „Landwirte machen Naturschutz“ und sollen dafür auch honoriert werden. Wie dies in dem gleichnamigen Leader plus-Projekt umgesetzt werden kann, war gestern Thema einer illustren Runde im Amtshaus Westen.

Die bisherigen Ergebnisse des Projektes haben den Anstoß gegeben, auf niedersächsischer Ebene über eine Honorierung dieser ökologischen Leistungen nachzudenken. So hatten sich gestern neben den Vertretern der beteiligten Verbände und Büros auch zahlreiche Landwirte in Westen eingetragen, läuft das Projekt doch nur noch bis Januar 2006.

Nach einer kurzen Begrüßung durch Bürgermeister Rainer Herbst stellte Wolfgang Kleine-Limberg vom Büro mensch und region gemeinsam mit Dr. Burghard Wittig von der Universität Bremen, der Projektpartner für das Untere Aller-Tal, die Zwischenergebnisse vor. Artenreiches Grünland wird vor allem von Pferdehaltern benötigt, interessant kann es aber auch für Milchviehbetriebe sein.

So wurde beispielweise eine artenreiche Fläche im Allerbogen zwischen Hülsien und Westen abgemahnt, das Mähgut auf einer artenarmen Fläche aufgebracht und gewälzt, wobei kleinere Bereiche mit der Hand nachgesägt wurden. Jetzt heißt es abwarten, um zu sehen, wie

Methoden denkbar wären. Ist das Ziel erreicht, können die Gelder fließen, ohne den Landwirt irgendwelche Auflagen zu machen. In der anschließenden Diskussion wurde deutlich, dass es noch viele offene Fragen gibt. „Genau deshalb machen wir diese Runden“, erläuterte Kleine-Limberg, deren Ergebnisse in mögliche Arbeitskreise übernommen werden sollen.

Zu diesem Zweck soll eine Diagonale quer über einen Schlag gezogen werden, wo-

bei im Einzelfall auch andere

Finanzielle Unterstützung der Volkshand kam wie vorerst